
W W W . J O R N A L A T O S . N E T

RMVALE, SÁBADO, 19 DE AGOSTO DE 2023 N.º 4.380R$ 1,50ANO 30

Cidades da região são listadas 
em investimentos do novo PAC
Obras previstas focam infraestrutura urbana e social; programa nacional de R$ 1,7 trilhão 
ainda não revelou valor de repasses que devem ser encaminhados para cada município

Lançado no último dia 11, 
pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), o Novo 
PAC (Programa de Acelera-
ção do Crescimento) prevê 

17 cidades, com foco na 
infraestrutura. Aparecida, 
Cachoeira Paulista, Cara-
guatatuba, Caçapava, Cru-
zeiro, Cunha, Guaratinguetá, 

Lavrinhas, Jacareí, Lorena, 
Pindamonhangaba, Potim, 
São José dos Campos, São Luiz 
do Paraitinga, Taubaté, Tre-
membé e Ubatuba estão entre 

os municípios assistidos. Os 
trabalhos previstos em todo 
o país terão um investimento 
total de R$ 1,7 trilhão. 
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uma série de investimentos 
em obras por todo país. Na 
RMVale (Região Metropo-
litana do Vale do Paraíba 
e Litoral Norte) atende em 

Modernização do Shangri-lá 
avança para última fase em 
ação de Pindamonhangaba

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba anunciou na segun-
da-feira (14) o avanço para a 
última fase da obra de moder-
nização da infraestrutura do 
bairro Shangri-lá. Aguardado 
há mais de quatro décadas pe-
los moradores, o serviço busca 
proporcionar mais qualidade 
de vida para cerca de 1,3 mil 
famílias e segurança aos moto-
ristas que trafegam pelo bairro.  
De acordo com nota publicada 
no site oficial da Prefeitura, a 

equipe da empresa Land Vale, 
contratada para a execução da 
obra, iniciou nesta semana a 
implantação de guias e sarjetas 
nas 13 ruas do Shangri-lá. Após 
a finalização desse serviço, 
a terceirizada promoverá a 
pavimentação asfáltica das 
vias, que juntas contam com 
156 mil m², concluindo assim 
o trabalho de modernização 
do bairro iniciado em março 
deste ano. 
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Foto:  Divulgação PMP

Evento na Câmara destacou o trabalho de mulheres em Lorena

Foto:  Reprodução CML

Câmara lança 
cartilha Agosto 
Lilás para ação 
em Lorena
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A Câmara de Lorena 
lança no próximo dia 30 a 
cartilha do “Agosto Lilás’, 
ação que foca o combate à 
violência contra a mulher. 
O evento, que faz parte da 
versão lorenense na cam-
panha nacional, encerra as 
comemorações do mês que 
tem o propósito de ampliar 
a conscientização sobre o 
assunto.

Faltas em atendimento segue 
prejudicando Saúde de Potim

UBS de Potim; ausência injustificada em exames e consultas gera fila

Foto: Arquivo Atos

A Prefeitura de Potim regis-
trou em julho um alto número 
de abstenções em exames e 
consultas agendadas no SUS 
(Sistema Único de Saúde). As 
faltas injustificadas dos pacien-
tes, recorrente neste ano, vêm 
prejudicando o planejamento 
da secretaria de Saúde e afe-

tando outros usuários. Em um 
apelo publicado nas redes so-
ciais na última sexta-feira (11), 
a Prefeitura de Potim solicita 
que os moradores não faltem 
em procedimentos agendados 
nas ESF’s (Estratégias de Saúde 
da Família).
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Ubatuba avança em processo de 
regularização do Núcleo Botafogo

Após quase três décadas 
de espera, 157 famílias de 
Ubatuba estão próximas 
de receberem as escrituras 
de seus imóveis. Antiga rei-
vindicação dos moradores 
do Núcleo Botafogo, que 
fica no bairro Estufa 1, a 
emissão dos documentos 
deve garantir uma série de 

vantagens. Em nota oficial, 
a Prefeitura de Ubatuba re-
velou que o prefeito Márcio 
Maciel (MDB) assinou na 
tarde da terça-feira (15) as 
certidões de regularização 
fundiária dos 132 lotes do 
Núcleo Botafogo, que conta 
com seis ruas.
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Em parceria com setor privado, 
secretaria da Mulher inicia ações
do ‘Projeto Acolhe’, em Guará

A secretaria da Mulher 
de Guaratinguetá deu início 
ao Projeto Acolhe. A ação é 
realizada em parceria com 
o Instituto Avon e tem como 
objetivo garantir segurança, 

hospedagem e alimentação 
para mulheres vítimas de 
violência. O primeiro acolhi-
mento foi realizado no último 
dia 31.
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Vereadoras da RMVale se unem 
para cobrar melhorias para a saúde

Com a missão de ajudar 
a acabar com a demanda 
reprimida de consultas, 
exames e cirurgias, além 
de trazer melhorias para 
a área da saúde da região, 
um grupo de vereadoras da 

RMVale (Região Metropo-
litana do Vale do Paraíba 
e Litoral Norte) criou uma 
proposta para estratégias 
para ampliar e agilizar o 
atendimento. 

Cachoeira ganha 
Delegacia Móvel 
para proteção
às mulheres

O combate à violência 
contra a mulher em Cachoeira 
Paulista ganhou o reforço 
de mais uma ferramenta. 
Durante evento da campanha 
“Agosto Lilás”, realizado pela 
Prefeitura na terça-feira (15), 
foi lançado o projeto do Nú-
cleo de Orientação às Vítimas 
de Violência. 

Pág.  4

Guará aprova 
anistia sobre 
juros e multas 
em impostos

A Câmara de Guaratingue-
tá aprovou, por unanimidade, 
na sessão da quarta-feira 
(16), o projeto de lei de auto-
ria do Executivo que dispõe 
sobre a concessão de anistia 
sobre multas e juros referen-
tes ao IPTU (Imposto Predial 
e Territorial Urbano), ISSQN 
(Imposto sobre Serviços de 
Qualquer Natureza), taxas, 
Contribuições de Melhorias 
e débitos de outra natureza, 
para pagamento à vista ou 
em parcelas.
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Para reduzir 
folha, Piquete 
abre PDV no 
funcionalismo

A Prefeitura de Piquete 
abriu um processo de PDV 
(Plano de Demissão Voluntá-
ria) com foco em funcionários 
de todas as secretarias. A 
medida, que receberá adesão 
a partir do dia 4 de setembro, 
é baseada em lei municipal 
aprovada em abril e terá prazo 
até 3 de novembro. 
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Região registra 
quatro mortes 
em intervalo 
de dez horas

Mais violenta do interior 
do estado há mais de uma 
década, a região teve quatro 
moradores assassinados na 
quinta-feira (17). Envolvendo 
vítimas de 17 a 44 anos, os 
casos ocorreram em Cruzeiro, 
Lorena e Ubatuba. 
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Sete cães são 
encontrados 
mutilados em 
canil em Pinda

Pág. 8

Acusado de cometer maus-
-tratos contra sete cães, um 
homem foi preso na tarde da 
quarta-feira (16) em Pinda-
monhangaba. A Polícia Militar 
Ambiental constatou que os 
animais tiveram as orelhas e 
as caudas mutiladas.

Cães maltratados e mutilados

Foto: Divulgação
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O PAÍS PARTIDO
A reforma tributária em tramitação 
no Congresso Nacional até agora só 
produziu incertezas.
A manutenção dos privilégios tribu-
tários a alguns estados, um valor de 
imposto que poderá ser o maior do 
mundo, movimentos regionais de 
defesa de estados, disputa eleitoral e o 
infindável problema de caixa de esta-
dos esbanjadores e incompetentes.
Se não bastasse estes problemas que 
criam uma crise federativa a posição 
do governador de Minas, Romeu 
Zema, ao definir os dezesseis estados 
nordestinos e nortistas como” vaqui-
nhas que produzem pouco”, mas rece-
bem um “tratamento bom” do produ-
tor rural, no caso, o governo federal 
com mais recursos, gerou tensão.
Se não bastasse a sua falta de sensibi-
lidade política demonstrou uma inabi-
lidade terrível ao tratar de um assunto 
sensível aos estados das regiões norte 
e nordeste.
Longe da memória, o momento que 
o ex-presidente Bolsonaro definiu 
a região norte e nordeste composta 

por brasileiros que não gostam de 
trabalhar?
Falta de prática e vivência política 
em desconhecer que existem hoje, no 
país, mais de 20 grupos e movimentos 
organizados que, ainda, com poucas 
adesões, se manifestam publicamente 
nas redes sociais clamando por auto-
nomia para seus estados.
Os movimentos separatistas pregam 
que estados e regiões se tornem 
independentes, abandonem a Repú-
blica Federativa e se tornem países, a 
exemplo da Escócia (Reino Unido), 
Califórnia (EUA), na Espanha o País 
Basco e a Catalunha.
Será que o governador nunca leu nada 
sobre a Revolução Constitucionalista 
de 1932, em São Paulo e a revolução 
Farroupilha de 1835, Confederação 
do Equador (Pernambuco, 1824) e das 
revoltas regionais ocorridas durante o 
Período Regencial (1831-1840), como 
a Cabanagem (Pará), Balaiada (Mara-
nhão) e a Sabinada (Bahia)?
Os movimentos separatistas foram 
evocados por plebiscitos informais na 
época.
Sampadeus, um trocadilho com a 
palavra São Paulo e adeus, como o 
Brexit, a saída da Inglaterra da União 
Europeia. 
O governador trouxe, inabiidade 
ou inocência, que nos movimentos 
separatistas há interesses oligárqui-
cos, manifestações preconceituosas e 
discriminatórias, principalmente em 

setores do Sul e Sudeste.
O interessante que esta atitude do go-
vernador, um movimento político para 
angariar votos de uma direita que que 
não tem mais a marca do ex-presiden-
te Bolsonaro, no Sul e Sudeste.
Se tinha alguma pretensão política de 
angariar o espólio do ex-presidente na 
região o fez com maestria: acertou o 
pé com um tiro bem dado.
De longe, não tem a habilidade de um 
político mineiro!
Em 2018, candidato do partido Novo 
(nasceu velho!) venceu os ex-gover-
nadores Fernando Pimentel (PT) e 
Antônio Anastasia (PSDB) mesmo 
sem nunca ter ao menos concorrido a 
algum cargo político.
Natural de Araxá, no Triângulo Minei-
ro, nasceu em 1964 e ganhou projeção 
no cenário estadual como empresário 
do varejo.
O seu grupo empresarial, ramo eletro-
doméstico, distribuidoras de combus-
tível, concessionárias de veículos e 
financeiras, em certa ocasião, chegou 
a 800 estabelecimentos distribuídas 
por cidades com mais de 50 mil 

habitantes.
Eleito ao seu primeiro cargo político 
em 2018, em uma “onda antipolítica”.
Daí, talvez, o seu perfil político ao 
adotar uma plataforma em uma “onda 
antipolítica” que o marcou profunda-
mente.
Reeleito governador a sua adminis-
tração marcada por uma tentativa de 
ajuste nas contas públicas do estado, 
onde enfrenta uma crise de atraso e 
parcelamento de salários do funcio-
nário público, “herança maldita” do 
ex-governador Pimentel do PT.
Colocando no centro da discussão da 
reforma tributária a questão- quem 
ganha e quem perde - criou uma 
tensão e uma discussão delicada sobre 
o conceito federativo.
O fato de que o Sul e o Sudeste 
contribuíem com 80% da arrecadação 
dos tributos incita dúvidas e acirradas 
discussões.
Todavia, o que o país deveria discutir 
é o fato pelo qual os estados do norte 
e nordeste não se desenvolvem.
Geograficamente as regiões próximas 
da linha do equador tem baixa produ-
tividade e a pergunta:
 - Por que os governos, até hoje, não 
incentivam atividades que se adequem 
ao clima da região?
Aprendemos que geografia é colorir 
mapas.
Há vastos exemplos no mundo.
Os políticos é que precisam de refor-
mas!

 

De longe, não tem a habilidade 
de um político mineiro!

“A força da alienação 
vem dessa fragilidade 

dos indivíduos, quando apenas 
conseguem identificar o que os separa 

e não o que os une”
 Milton Santos, geógrafo

Política a conta-gotas...

Irmã Zenilde comenta sobre a Clínica-Escola com um case do Parque 
Tecnológico do Unifatea, durante entrevista no Atos no Rádio

Os incomodados que...
...se mudem – Ameaçada de  le-

var uma ‘puxada de tapete’ no MDB 
para as eleições de 2024, a postu-
lante à Câmara de Cruzeiro, Larissa 
Análio, pegou o ‘kit sobrevivência’ 
e partiu pra São Paulo. Tava na cara 

que foi buscar ajuda com o ex-che-
fe Ricardo Nunes – hoje prefeito 
da Capital – já que foi assessora 
em seu gwoverno. Aproveitando 
a viagem, bateu um papo com o 
padrinho Baleia Rossi, acertando a 
parada com quem manda na geral, 
principalmente após lembrar de sua 
candidatura sacrificial pelo partido, 
com o resultado de 580 votos na 
caixinha. Tens dúvidas se ela terá 
ou não legenda para vereadora? 
Perguntem ao Savinho Rocha!!!

Não convidem para...
...a mesma picanha o vereador 

oposicionista Fafá e o secretário de 
Educação Mário Costa, principal-
mente se o churrasqueiro for algum 
dos professores que assinaram 
recentemente uma carta de repúdio 
contra a gestão e se o assunto da 
churrascada for o transporte escolar 
na rede municipal de Cruzeiro!!! 

Contrapartida
E por falar em Educação de 

Cruzeiro, mesmo com ‘alguns’ pro-
fessores descontentes, vereadores da 
oposição arrancando os cabelos e 
uma minúscula parte da população 
com o nariz torcido contra o secre-
tário, pensa que o prefeito Thales 
está se abalando? Nada disso! 
Essa semana ele deu uma resposta 
daquelas, levando o Mário Costa 
para um tour político no Palácio do 
Governador. E não foi só para tomar 
um cafezinho, não. Foi para assinar 
um convênio de mais 50 vagas de 
creche para o município. Eita! O tra-
balho, pelo jeito, não para mesmo.

Roupa nova
Parece que o PT Cruzeiro está 

tentando dar uma repaginada no 
visual. Se na última eleição com Zé 
Antônio eles ficaram com míseros 
800 votos, dessa vez o partido quer 
apostar todas as fichas em vereado-
res. Disseram que a tática é simples: 
ficar bem juntinho do candidato à 
sucessão do prefeito.

A sorte está lançada
Mais que sorte, o escolhido à 

sucessão da prefeita Erica Soler, 
em Potim, vai ter de ser destaque 
nas pesquisas que estão levantando 
o índice eleitoral dos prefeituráveis 
Missionário André, Néia da Saúde e 
Rogério Tigrão. Pelo que se ouviu, a 

A viagem de R$ 2 milhões

Prefeito Rominho voltou de viagem a 
Brasília comemorando a liberação de verba 
de R$ 2 milhões por meio de fundo especial, 
junto ao Governo Federal. O repasse custea-
rá três projetos de grande porte. O primeiro 
deles, já definido, é a criação do complexo 
esportivo no bairro da Vila Esperança. São 
R$ 700 mil para a construção de uma pista 
de malha, uma pista de atletismo, playground, 
instalação de iluminação para o estádio mu-
nicipal com foco em jogos noturnos, e a im-
plantação de sistema de monitoramento para 
segurança no espaço. Outra parte da verba, R$ 300 mil, terá como destino 
o custeio de ações na rede municipal de saúde. O terceiro projeto que será 
pautado nos recursos liberados é a implantação de uma ciclovia por toda 
rodovia Tancredo Neves, que corta a cidade e dá acesso a vias para Lorena, 
Cachoeira Paulista e Cruzeiro. Esta é a ação que deve ter maior período de 
espera para a entrega, já que, como o prefeito destacou, o trabalho segue 
agora em período de sondagem e passará por processo de licitação para a 
escolha da empresa responsável pela obra.

prefeita já chegou nestes três nomes 
através das prévias anteriores e até 
outubro o mais votado poderá ser o 
‘ponta de lança’, seguido do segun-
do ou segunda como eventual vice. 
Perguntem ao Mateuzão!!!

Surpresa eleitoral 
E por falar em ‘pesquisas ou 

prévias’ em Potim, disseram que 
até Emerson Tanaka teria se surpre-
endido com os últimos resultados, 
demonstrando que a terceira via – 
leia-se Marcinho do Supermercado, 
está melhor posicionado junto aos 
eleitores do se imaginava. Talvez 
por isso que suas aparições na cida-
de passaram a ser mais frequentes... 

Médio a longo prazo
O prefeito Sylvio Ballerini já tem 

vários projetos de médio e longo 
prazo para motivar sua candidatura à 
reeleição. Um deles, muito mais que 
uma simples passagem de nível sob a 
linha férrea entre os bairros São Ro-
que e Vila Rica, como imaginavam 
os moradores, o projeto diz respeito 
a um viaduto amplo com pista dupla, 
ocupando uma área de aproxima-
damente 20 mil m². Essa semana 
Ballerini esteve com o presidente 
da MRS Logística, que patrocinará 
o projeto estrutural, ficando os recur-
sos por conta do próprio Município. 
E o prefeito informou que o valor já 
está inserido no orçamento e a área 
já foi doada à Prefeitura.

Aplausos da torcida
Corre na boca pequena de Lorena 

que o pessoal da oposição ficou ‘mor-
dido de raiva’ quando no auge da 
Festa da Padroeira, num dos shows 
mais concorridos, o prefeito Sylvio 
Ballerini foi aplaudido pelo grande 
público, no momento em que subiu 
ao palco para agradecer o empenho 
de todos os envolvidos na execução 
do evento. A frase de Sylvinho: “eu 
faço as festas para vocês” gerou sim-
patia das pessoas e críticas, é claro, 
de uma minoria de opositores.

Ordem do dia
Quem acompanhou a sessão de 

Câmara de Lorena, na última quin-
ta-feira, com expectativa de ver o 
‘circo pegando fogo’ ou nova ma-
nifestação do sexólogo Vandinho, 
ficou frustrado. Primeiro que, iso-
lado, o animador de plenário, além 
de atrasado, entrou mudo e saiu 
calado. Alinhando por cima, o pre-
sidente da Casa, Fabio Longuinho, 
priorizou os projetos do Executivo, 
retirando a ‘perfumaria’, quer dizer, 
os projetos dos vereadores de pauta. 
Detalhe, chegou aos ouvidos mais 
atentos que dependendo da movi-
mentação de um ‘BO’ em terceira 
instância, haverá pedido sumário 
de cassação...

Vira, vira, vira... virou?
Com o prefeito Marcus Soliva 

saindo a campo a favor da candi-
datura de Miguel Sampaio à su-
cessão e, sob o apelo de ser o mais 

preparado para concluir os projetos 
importantes para Guaratinguetá, 
que ultrapassarão o período de sua 

gestão, o efeito 
contagiou ‘gre-
gos e troianos’ 
e alimentou os 
politiqueiros da 
Praça Conse-
lheiro. Há quem 
defenda que, em 
seis anos e meio 

de mandato, enquanto Miguel se 
posicionava nos bastidores nas 
execuções dos grandes projetos e na 
mentoria estratégica de toda admi-
nistração, seu agora concorrente só 
aparecia na hora das fotos... 

Nova rota
O mercado político de Guará 

conjectura que na eleição do ano 
que vem, duas das atuais vereado-
ras não concorrerão à reeleição na 

Câmara. Dani 
Dias, por ques-
tões óbvias, de-
verá concorrer 
a cadeira mais 
cobiçada de ci-
dade – a de pre-
feita; Rosa Fili-
ppo, que poderá 
ser candidata a 

vice-prefeita, se confirmar uma 
aliança que vem sendo desenhada 
nas ‘entrelinhas’ da política local. 
Tem gente falando que poderá ser 
na majoritária de Miguel Sampaio...

Jogo certo
É fato que a política eleitoral de 

Guaratinguetá fica cada dia mais 
interessante. Rolou nos bastidores 
dos governistas que o ideal para o 
palanque de Miguel Sampaio seriam 
4 partidos – que já pertencem ao 
grupo – representando 48 postulan-
tes à Câmara. Falam ainda que uma 
quinta sigla – com chapa completa 
de candidatos a vereadores – poderá 
se agregar ao grupo até outubro. 

Política do social
A Prefeitura de Pinda está abrindo 

o diálogo com as entidades repre-
sentativas do município em busca 
de projetos e ações para amenizar a 
situação dos moradores em situação 
de rua. Essa semana o vice-prefeito 
Ricardo Piorino e sua equipe de 
governo receberam o promotor de 
Justiça Dr. Jair Meira do Nascimento 
e o presidente da OAB, Dr. Aziz Bou-
los, para troca de informações sobre 
abordagem solidária a esse público na 
cidade. De acordo com Piorino, com 
a colaboração dessas autoridades, os 
resultados ficarão mais eficazes.

Perguntar não ofende
Qual o vereador que deixou o 

convívio do Distrito de Moreira 
Cesar para o conforto de um ende-
reço privilegiado em um dos bairros 
nobres de Pinda? Seria por isso a pe-
cha que atribuíram a ele de ‘nuvem 
passageira’ do Legislativo?

O que muitos querem saber
Qual o milagre da suposta pes-

quisa que serviu de motivação para o 
vereador Vela, do PT, gravar até um 
vídeo nas redes sociais comemorando 
sua performance na corrida eleitoral 

de Pinda, com 
ampla vanta-
gem frente a já 
consolidada pré-
-candidatura de 
Ricardo Piori-
no? Não que es-
tejam duvidando 
do nobre edil, 
mas se a pesqui-

sa foi feita durante um churrasco entre 
amigos próximos, é compreensível. 
Porém, o contraditório, segundo os 
polítiqueiros do Mercadão, é que nas 
prévias mais recentes, o homem da 
Prefeitura está disparado na frente. 

Larissa Análio e o deputado Baleia Rossi

Clínica-Escola Irmã Irene Augusto em novo espaço

Uma das figuras de destaque na comunidade acadêmica da região, a 
irmã Zenilde Aparecida Fontes, vice-reitora do Unifatea, tem feito do centro 
universitário um palco do aprendizado institucional/comunitário. Entre os 
planos colocados em prática por sua equipe, a Clínica-Escola Irmã Irene 
Augusto, que terá lançamento oficial no próximo dia 31. O programa conta 
com estrutura para atendimento em estomaterapia, aromaterapia, cromo-
terapia e saúde da mulher, e ganha força como referência para a saúde da 
região. Além de 
parceria com o 
poder público, 
a proposta tem 
ainda o investi-
mento do setor 
privado para 
oferecer servi-
ços de excelên-
cia e formação 
profissional de 
alto nível.

Miguel Sampaio

Rosa Filippo

Herivelton Vela
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Guará aprova anistia sobre juros e multas em impostos municipais
Após garantir aval da Câmara, Prefeitura inicia ação na próxima semana com desconto de até 100% sobre tributos em atraso

A Câmara de Guaratinguetá 
aprovou, por unanimidade, na 
sessão da quarta-feira (16), o 
projeto de lei de autoria do 
Executivo que dispõe sobre 
a concessão de anistia sobre 
multas e juros referentes 
ao IPTU (Imposto Predial e 
Territorial Urbano), do ISS-
QN (Imposto sobre Serviços 
de Qualquer Natureza), das 
taxas, das Contribuições de 
Melhorias e débitos de outra 
natureza, para pagamento à 
vista ou em parcelas. Com a 
aprovação do projeto, a Pre-
feitura vai lançar o programa 
oficialmente, durante coletiva 
de imprensa na segunda-feira 
(21). 

De acordo com a respon-
sável pela secretaria da Fa-
zenda, Tânia Mara Souza, a 
proposta possibilitará aos 
moradores quitar de suas 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

pendências com o poder pú-
blico com maior facilidade. 
“No período de pandemia 
muitos contribuintes ficaram 
inadimplentes, e por esse 
motivo decidimos fazer este 
programa. Para agilizar a 
implantação do nosso projeto, 
foi solicitado ao Legislativo o 
regime de urgência, e estamos 
nos preparando para iniciar 
os atendimentos a partir do 
dia 23 (quarta-feira)”, contou. 

Segundo informações ce-
didas pela Fazenda ao Jor-
nal Atos, o projeto garante 
condições como redução de 
100% nas multas e juros para 
pagamento à vista; 80% nas 
multas e juros para pagamen-
to parcelado em até dez vezes 
e de 60% nas multas e juros 
para pagamento parcelado 
em até 15 vezes.

A responsável pela Fazenda 
reforçou ainda que para o 
morador ter o benefício da 
lei da anistia, terá de estar 
em dia com os tributos do 

ano vigente, ou seja, 2023. 
“Importante ressaltar que 
após feito o parcelamento, o 
munícipe não poderá ter atra-
so de mais de três parcelas 
consecutivas”, frisou.

Sede da Prefeitura de Guaratinguetá; Município abre na próxima semana anistia de juros e multa a impostos

Foto: Arquivo Atos

Cidades da RMVale comemoram inclusão 
de obras e investimentos do Novo PAC
Obras previstas de infraestrutura são listadas em programa do Governo Federal de R$ 1,7 trilhão

Lançado no último dia 11, 
pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), o Novo 
PAC (Programa de Aceleração 
do Crescimento) prevê uma 
série de investimentos em 
obras por todo país. Na RM-
Vale (Região Metropolitana 
do Vale do Paraíba e Litoral 
Norte) atende em 17 cidades, 
com foco na infraestrutura. 
Aparecida, Cachoeira Paulista, 
Caraguatatuba, Caçapava, Cru-
zeiro, Cunha, Guaratinguetá, 
Lavrinhas, Jacareí, Lorena, 
Pindamonhangaba, Potim, 
São José dos Campos, São 
Luiz do Paraitinga, Taubaté, 
Tremembé e Ubatuba estão 
entre os municípios assistidos.

Os trabalhos previstos em 
todo o país terão um investi-
mento total de R$ 1,7 trilhão. 
Ainda não foi divulgado qual 
será o montante repassado a 
cada cidade.

Durante o lançamento do 
Novo PAC, Lula afirmou que 
o objetivo da ação é retomar 
as obras paradas, acelerar as 
que ainda estão em execução e 
criar novos empreendimentos 
por todo o país. “Já recupera-
mos 42 políticas de inclusão 
social, todas elas funcionando. 
O PAC é o começo do nosso ter-
ceiro mandato”, comemorou o 
presidente.

Thales Siqueira
RMVale

O programa foi dividido em 
nove eixos de investimento, 
sendo eles inclusão digital 
e conectividade; educação; 
saúde; infraestrutura social 
e inclusiva; água para todos; 
transporte eficiente e susten-
tável; transição e segurança 
energética; defesa e cidades 
sustentáveis e resilientes. O 
último, que deve receber ao 

guir a aprovação e construção 
de novos empreendimentos 
habitacionais. “Estamos aten-
dendo todos os requisitos para 
participar do novo programa 
“Minha Casa, Minha Vida”. 
Nossa expectativa é atender 
grande parte da demanda que 
sonha com a casa própria”, 
destacou Isael Domingues 
(PL), que disse ainda que o 
processo de moradia envolve 
também o fomento à constru-
ção civil e a geração de em-
prego e renda. “Trabalhamos 
de forma integrada. Assim, 
quando entregamos um em-
preendimento habitacional, 
também levamos toda a rede 
de infraestrutura para o local, 
com galerias, guias, sarjetas, 
pavimentação, iluminação, 
escola, creche, unidade de 
saúde. Fornecemos perfeitas 
condições para a moradia”, 
destacou o prefeito Isael Do-
mingues (PL).

O prefeito de Cachoeira Pau-
lista, Antônio Carlos Mineiro 
(MDB), também demonstrou 
animação, já que o Novo PAC 
vai auxiliar a baixa do déficit 
de moradia no município, 
além de gerar renda e empre-
go com a execução das obras.

“A expectativa é de acelerar 
o crescimento do município, 
gerando emprego e renda. Es-
tamos aguardando os editais 
e atos normativos para envio 
de projetos, previsto para 
setembro”, destacou Mineiro.

Obras na Avenida Brasil, em Lorena; cidades da RMVale recebem investimentos federais para infrestrutura

Foto: Reprodução PML

todo R$ 610 milhões, a maior 
fatia dos recursos, vai cons-
truir moradias do programa 
“Minha Casa, Minha Vida”, mo-
dernizar a mobilidade urbana, 
urbanizar favelas e melhorar o 
esgotamento sanitário.

Na RMVale, as intervenções 
estão distribuídas em dife-
rentes eixos, como educação, 
saúde e abastecimento de 

água, mas a maior parte das 
obras será do programa de 
habitação “Minha Casa, Minha 
Vida”, que vai abranger as 17 
cidades contempladas pelo 
Novo PAC.

As cidades de Aparecida, 
Caçapava, Cruzeiro, Cunha, 
Guaratinguetá, Lorena, Pin-
damonhangaba, Potim e Tre-
membé receberão também 

investimentos em educação 
básica. São José dos Campos 
terá melhorias no abasteci-
mento de água, Cachoeira 
Paulista receberá verbas para 
inovação e pesquisa, com um 
equipamento para o Cemaden 
(Centro Nacional de Monitora-
mento e Alerta de Desastres 
Naturais), e em Guaratinguetá 
e Jacareí, por meio do subeixo 
Serviço de Saúde Especiali-
zado, haverá a retomada e 
conclusão de soluções para 
radioterapia, a primeira na 
Santa Casa de Misericórdia 
e a segunda no Hospital São 
Francisco de Assis.

Em Jacareí, mediante o su-
beixo do esgotamento sanitá-
rio. terá a retomada, conclusão 
e novas obras do saneamento 
integrado na bacia do Rio Pa-
raíba do Sul. Em São Luiz do 
Paraitinga haverá a retomada, 
conclusão e novas obras do 
Patrimônio Histórico com a 
requalificação urbanística do 
centro histórico, e por fim, em 
Ubatuba, por intermédio do 
subeixo do esporte, as obras 
do estádio municipal serão 
concluídas.

A reportagem do Jornal 
Atos entrou em contato com 
prefeituras da região para 
abordar as expectativas quan-
to ao novo PAC. Pindamo-
nhangaba já está realizando 
um levantamento das áreas 
para cadastramento no Minis-
tério das Cidades para conse-

Para reduzir folha e garantir cofres no azul, Piquete abre PDV 
Rominho destaca que funcionário que aderir ao Plano de Demissão Voluntária, a partir de setembro, terá indenização

A Prefeitura de Piquete 
abriu um processo de PDV 
(Plano de Demissão Voluntária) 
com foco em funcionários de 
todas as secretarias. A medida, 
que receberá adesão a partir 
do dia 4 de setembro, é basea-
da em lei municipal aprovada 
em abril e terá prazo até o dia 
3 de novembro.

As adesões deverão seguir 
as diretrizes legais, como o 
preenchimento do formulário 
de simulação e/ou de adesão 
que deverão ser acessados 
pelo site da Prefeitura, piquete.
sp.gov.br.

Segundo o secretário de 
Governo, Álvaro Masulck, o 
Município optou por abrir 
um PDV para otimização de 
recursos e a modernização 

Andréa Moroni
Piquete

de processos. “Essa medida 
pode trazer benefícios, como 
a redução de gastos com folha 
de pagamento, possibilitando 
investimentos em áreas prio-
ritárias, além de oferecer aos 
funcionários a oportunidade 
de uma saída vantajosa, caso 
desejem explorar novas opor-
tunidades ou aposentar-se.”

A folha de pagamento da 
Prefeitura está em cerca de 
R$ 22 milhões. Segundo o 
prefeito Rômulo Kazimierz 
Luszczynski, o Rominho (PSD), 
esse valor chega a quase 52% 
do orçamento municipal. “Nos-
sa folha é muito elevada, por 
isso o PDV vai nos ajudar a 
enxugar esse valor para que 
a gente possa ter margem, 
no futuro, para realizar um 
concurso público”. 

Quem aderir ao Plano de 
Demissão Voluntária terá di-
reito à indenização de R$ 2 mil 

para cada triênio completado 
em serviço, além do saldo de 
salário, férias proporcionais e 
13º salário proporcional.

Segundo a Prefeitura, os 
empregados que solicitarem 
o desligamento voluntário es-
tarão sujeitos à análise e apro-
vação conforme os critérios 
legais para o seu deferimento. 
“Temos a expectativa de adesão 
de cerca de vinte funcionários, 
o que atingiria a parcela de fun-
cionários já aposentados, bem 
como alguns que possam não 
estar satisfeitos e ou buscando 
novos desafios”, contou Álvaro.

Álvaro Masulck lembrou 
que os funcionários de todas 
as secretarias podem aderir 
ao PDV. “Após a conclusão do 
plano serão feitos os levanta-
mentos para as adequações e 
possíveis novos concursos para 
preencher as áreas que tiverem 
sido impactadas”.

Área de acesso ao prédio da Prefeitura de Piquete, que anunciou adoção de PDV para reduzir gastos

Foto: Arquivo Atos
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Revitalização da 
Câmara de Cruzeiro
Um prédio mais equipado para receber você.

É com muito orgulho que a Câmara 
de Cruzeiro anuncia sua reabertura!
Inaugurado em 1989, o prédio nunca havia recebido 
melhorias estruturais e vinha apresentando 
problemas externos e internos que poderiam afetar 
a segurança de servidores e visitantes.

Agora, você tem um lugar seguro, 
equipado e completo para te atender!
Estamos no mesmo endereço, na
Av. Major Novaes, 499 – Centro.

Cachoeira ganha Delegacia de Polícia Móvel 
para combate à violência contra a mulher
Base móvel passa a atender uma vez por mês; projeto itinerante foca municípios que não possuem DDM

O combate à violência con-
tra a mulher em Cachoeira 
Paulista ganhou o reforço 
de mais uma ferramenta. 
Durante evento da campa-
nha “Agosto Lilás”, realizado 
pela Prefeitura na terça-feira 
(15), foi lançado o projeto 
do Núcleo de Orientação 
às Vítimas de Violência. Foi 
inaugurado também o ser-
viço da Delegacia de Polícia 
Móvel, da Polícia Militar, que 
será exclusiva para tratar da 
violência de gênero contra a 
mulher.

Segundo a secretária de 
Assistência Social, Alexan-
dra Pereira, atualmente, os 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

maiores crimes contra as 
mulheres são de violência 
física, psicológica e patri-
monial. “A delegacia móvel 
oferece às mulheres vítimas 
de violência mais um lugar 
onde elas possam ser acolhi-
das, orientadas e atendidas, 
proporcionando a elas o seu 
direito, já que muitas vezes 
elas sofrem violência e não 
têm acesso às políticas pú-
blicas de defesa”

A Delegacia Móvel é um 
projeto itinerante que tem 
como objetivo atender os 
municípios que não possuem 
uma delegacia específica de 
defesa da mulher.  Os atendi-
mentos realizados pela base 
móvel devem acontecer uma 
vez por mês no município.

“Através de dados que 

já temos sobre a violência 
doméstica iremos levar para 
os bairros inicialmente com 
maior demanda”, destacou 
Alexandra.

Ainda de acordo com Ale-
xandra, o Creas (Centro de 
Referência Especializado de 
Assistência Social) também 
oferta a orientação e acom-
panhamento das mulheres 
vítimas de violência na área 
da psicologia e assistência 
social, além de realizar ações 
socioeducativas e de preven-
ção nos bairros.

A reportagem do Jornal 
Atos questionou a secretaria 
sobre a quantidade de denún-
cias de feminicídio que foram 
realizadas nos últimos anos 
no município, mas eles não 
possuem esse tipo de dado.Delegacia Móvel de Cachoeira; cidade recebe unidade para auxiliar

Foto: Reprodução PMCP

“Estamos trabalhando 
para a estruturação através 
da vigilância socioassisten-
cial da sistematização da 
secretaria e também dos 
serviços de assistência social, 
pois somente agora estamos 
fazendo a territorialização e 
o diagnóstico do nosso mu-
nicípio. Era algo inexistente 
até o início da atual gestão”, 
frisou a secretária.

Conselho – Com o intuito 
de fortalecer as políticas 
públicas de direitos das mu-
lheres em Cachoeira Paulista, 
um projeto de lei do Executi-
vo para instituir o Conselho 
Municipal do Direito da Mu-
lher foi encaminhado para a 
Câmara. O projeto foi lido na 
sessão e deve ser votado nas 
próximas semanas.

Câmara de Lorena lança nova edição da cartilha 
Agosto Lilás com atualização da Lei Maria da Penha
Texto traz novidades na legislação de proteção a mulheres; ação foca conscientização contra a violência para ensino superior

A Câmara de Lorena lança 
no próximo dia 30 a cartilha 
do “Agosto Lilás’, ação que 
foca o combate à violência 
contra a mulher. O evento, 
que faz parte da versão lore-
nense na campanha nacional, 
encerra as comemorações do 
mês que tem o propósito de 
ampliar a conscientização so-
bre o assunto. De acordo com 
a vereadora Wanessa Andréa 

Andréa Moroni
RMVale

(Cidadania), essa é a terceira 
edição do Agosto Lilás pro-
movida pelo Legislativo de 
Lorena, e o segundo ano com 
divulgação do documento.

O lançamento está marca-
do para uma sessão solene 
que será realizada a partir 
das 19h do dia 30. Em 2021, 
a campanha, sugerida pela 
Comissão de Interesse e As-
suntos da Mulher, focou o 
compartilhamento de in-
formações sobre a lei, que 
completou, no último dia 7 de 
agosto, 17 anos em vigor. “Foi 

feito (em 2021) uma parceria 
com a Dra. Mônica de Luna, 
procuradora jurídica da Câ-
mara, para lançar a Cartilha 
do Agosto Lilás. Em 2022, em 
parceria com a secretaria de 
Educação, foi criada a ‘Lei 
Maria da Penha nas Escolas’ 
e agora, em 2023, a proposta 
é trazer a ‘Lei Maria da Penha 
na ótica do Ensino Superior’”, 
contou a parlamentar.

A segunda edição com a 
Cartilha Agosto Lilás apre-
senta a atualização da lei. 
“Essa edição foi novamente 

feita em parceria com a Dra. 
Mônica e a diagramação é 
da Regiane Bastos. O texto 
trata do papel do homem no 
combate à violência contra a 
mulher, tipos de violência e 
onde buscar ajuda”.

A vereadora ressaltou que 
é preciso falar sobre essa 
temática com mais compro-
metimento e responsabilidade 
para fomentar as políticas 
públicas para as mulheres 
“sobretudo pensada por mu-
lheres, mas isso não excluí a 
participação dos homens, ao 
contrário, essa participação 

é imprescindível para que te-
nhamos êxito na Campanha".

Na próxima quarta-feira 
(23), será realizada uma roda 
de conversa com representan-
tes do Centro Unisal, Unifatea 
e Serra Dourada. O tema 
será Lei Maria da Penha na 
ótica do Ensino Superior, a 
partir das 15h, no plenário 
da Câmara.

Após o lançamento, a car-
tilha ficará disponível para 
download no site da Câmara 
de Lorena, camaralorena.
sp.gov.br, e será lançado um 
QR Code para acesso ao texto.



19 DE AGOSTO DE 2023 5

(12) 99148-2196

Em parceria com setor privado, secretaria da 
Mulher de Guará dá início ao ‘Projeto Acolhe’
Primeiro acolhimento de vítima no final de julho marca passos iniciais de plano de fortalecer assistência

A secretaria da Mulher de 
Guaratinguetá deu início ao 
Projeto Acolhe. A ação é realiza-
da em parceria com o Instituto 
Avon e tem como objetivo ga-
rantir segurança, hospedagem 
e alimentação para mulheres 
vítimas de violência. O primeiro 
acolhimento foi realizado no 
último dia 31.

No evento inicial, uma mu-
lher de 37 anos, vítima de 
violência doméstica, teve hos-
pedagem garantida e a acolhi-
da com psicólogos e assistente 
sociais.

Antes do início das ativida-
des, o projeto capacitou, por 
meio de treinamento online, os 
técnicos que realizam o traba-
lho de acolhida. Em entrevista 
ao Jornal Atos, a responsável 
pela pasta da Mulher, Simone 
Oliveira, destacou como surgiu 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

a implantação do projeto na 
cidade. “Diariamente, fazemos 
pesquisas e estudos sobre 
as ações que acontecem em 
âmbito nacional, em vários 
estados, cidades, para prevenir 
a violência contra a mulher e o 
feminicídio. Durante essa pes-
quisa, descobrimos esse proje-
to do Instituto Bem Querer em 
parceria com o Instituto Avon, 
e então entramos em contato e 
iniciamos as tratativas”, contou 
a secretária, que revelou que 
a iniciativa não gera nenhum 
custo ao Município. “Essas con-
versas tiveram início em abril, e 
no mês de junho concretizamos 
a parceria”, relatou. 

De acordo com Simone, 
as ações do projeto, além 
do acolhimento, incluem a 
orientação e direcionamento 
dessas mulheres para cursos 
profissionalizantes, com o 
intuito de deixarem a situação 
de vulnerabilidade, com rein-
serção na sociedade e geração 

de renda. O projeto, que conta 
com hospedagem segura e 
alimentação, também acolhe os 
filhos das vítimas. Nos casos em 
que a vítima já possui renda, 
o projeto dá suporte com o 
acompanhamento psicológico.

Sobre o primeiro acolhimen-
to, a secretária contou que a 
vítima procurou a secretaria 
por saber do projeto. “Ela sofria 
violência há muitos anos. O 
acolhimento é sempre feito em 
parceria com o Creas (Centro 
de Referência Especializado 
de Assistência Social), pois é o 
Creas que disponibiliza os téc-
nicos que irão acompanhar a 
mulher acolhida. Esse primeiro 
acolhimento aconteceu dentro 
do formato do projeto, dentro 
daquilo que esperávamos”, 
salientou.

A Secretaria de Políticas 
para as Mulheres atende à rua 
Sete de Setembro, nº 69, no 
Centro. O telefone para contato 
é o (12) 3122-3984.

Ação da secretaria da Mulher de Guará; pasta cria projeto para garantir assistência às vitimas de violência

Foto: Reprodução

Vereadoras da RMVale se unem para cobrar melhorias na saúde
Objetivo é acabar com demanda reprimida e garantir a ampliação de exames e consultas de média e alta complexidade

Com a missão de ajudar a 
acabar com a demanda repri-
mida de consultas, exames 
e cirurgias, além de trazer 
melhorias para a área da 
saúde da região, um grupo de 
vereadoras da RMVale (Região 
Metropolitana do Vale do 
Paraíba e Litoral Norte) criou 
uma proposta para estratégias 
para ampliar e agilizar o aten-
dimento. 

O foco são as consultas e 
exames nas especialidades 
de média e alta complexidade, 
temas que serão levados em 

Thales Siqueira
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um relatório de cada muni-
cípio que será apresentado à 
secretaria de Saúde do Estado 
de São Paulo. 

No último dia 9, partici-
param de uma reunião em 
Silveiras as vereadoras Adria-
na Vieira (PTB) e Thálitha 
Barboza (PT) de Cachoeira 
Paulista; Ana Lucia Mello 
(Republicanos), de Lorena; 
Dandara Pereira (PSD) de Ca-
çapava; Erika Affonso (PSDB) 
de Bananal e a anfitriã Neusa 
Menegon (PTB).

De acordo com Neusa, ve-
readoras das cidades de Cru-
zeiro, Guaratinguetá, São Luiz 
do Paraitinga, São José dos 
Campos, Queluz, também fa-

zem parte do grupo, mas não 
conseguiram participar da 
reunião inicial por questões 
de agenda.

“O encontro é fruto de 
uma demanda coletiva de 
todas as cidades e das lutas 
das vereadoras no que tange 
a necessidade de ampliação 
de vagas para consultas e 
exames”, destacou a vereadora 
de Silveiras, que revelou que 
há tempos estão tentando 
dialogar com o Governo do 
Estado para buscar ampliar 
procedimentos de alto custo, 
que vão além da competên-
cia municipal. “Silveiras tem 
investidos 30% do orçamento 
a mais na saúde, mas proce-

dimentos de maior comple-
xidade devem ser garantidos 
por instâncias estaduais e 
federais”, completou.

Segundo a cachoeirense 
Adriana Vieira, a ideia inicial 
de criar o grupo partiu dela e 
da lorenense Ana Lucia, com o 
intuito de achar uma solução 
para as demandas reprimidas. 
“A gente decidiu montar um 
grupo de vereadoras, pois é 
um grande desafio. Tentamos 
por algumas vezes contato 
com a secretaria de Saúde do 
Estado, e diante dessas dificul-

dades a gente resolveu unir 
forças, juntar as vereadoras 
aqui da região e cobrar o go-
verno por melhorias na área 
da saúde, que é essencial para 
a população”, frisou Adriana.

Thálitha Barboza, que tam-
bém participou do encontro, 
destacou que o encontro 
“Mulheres Vereadoras” foi 
o primeiro de muitos que 
ainda virão pela frente, e que 
elas pretendem fazer contato 
também com o vice-presidente 
da República, Geraldo Alckmin 
(PSB). Antes da próxima reu-

nião, cada vereadora terá que 
fazer um levantamento da atu-
al situação de seu município.

“Ficou combinado que cada 
vereadora iria apresentar à 
sua Câmara um requerimento 
pedindo informações sobre 
a demanda da saúde. Poste-
riormente, a gente vai marcar 
uma próxima reunião para 
fazer uma ata compilando 
todas as demandas de cada 
cidade, e vamos entrar em 
contato com as autoridades do 
Governo Estadual e Federal”, 
enfatizou Thálitha.

Vereadoras da RMVale em reunião que discutiu demandas na saúde para contato com Estado e União

Foto:  Reprodução 
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Da Redação
Piquete 

Má utilização das redes de água e 
esgoto pode ocasionar transtornos
Águas Piquete dá dicas práticas para manter a rede em ordem

A rede coletora é instalada 
nas residências a fim de es-
coar a água proveniente do 
chuveiro, pias, descarga do 
vaso sanitário e da lavagem 
de louças. Contudo, a má 
utilização dessa estrutura 
pode ocasionar diversos 
problemas, inclusive o va-
zamento do efluente dentro 
do imóvel, conforme alerta a 
Águas Piquete, empresa do 
Grupo Iguá.
De acordo com a concessio-
nária, muitas pessoas reali-
zam, inadequadamente, uma 
única ligação de rede para o 
escoamento da água e do es-
goto, conhecida como ligação 
cruzada. Essa interligação, 

além de causar o excesso de 
vazão no sistema como um 
todo, é responsável pelos 
dejetos dentro das casas e o 
escoamento dos líquidos sem 
tratamento nos cursos de 
água, prejudicando a saúde 
humana e o meio ambiente. 
“O bom funcionamento da 
rede residencial é de extrema 
importância pois, ao evitar 
a conexão e o lançamento 
irregular no sistema sani-
tário, contribuímos com os 
trabalhos operacionais e com 
o meio ambiente”, afirma a di-
retora operacional da Águas 
Piquete, Mirian Guillen.
Outro problema que pode 
trazer transtornos para o 
cliente é o descarte de ma-
teriais inservíveis na rede, 
como cotonetes, absorventes, 

fraldas e papel higiênico. Os 
fios de cabelo também devem 
ser descartados adequada-
mente em lixeiras.
A Águas Piquete orienta que 
caso haja o de entupimento 
ou vazamento na residência, 
o cliente deve abrir uma 

ordem de serviço por meio 
dos canais de atendimen-
to da concessionária 0800 
202 0120 ou WhatsApp 11 
99809-4959. A Águas Pi-
quete está localizada à Rua 
Coronel José Mariano, nº 42, 
no centro de Piquete. 

Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/
SP em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o 
acesso da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte 
da Iguá Saneamento. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento e 
na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de concessões 
e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está presente em 39 
municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, Santa Catarina, São 
Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões de pessoas. Signatária 
da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), a companhia assumiu 
o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do CEBDS em parceria com o wbcsd. 
Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do primeiro título verde da América Latina 
para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da água, em 2022, foi uma das condecoradas no 
programa de Reconhecimento IWA Climate Smart Utility e, no mesmo ano, conquistou pontos que lhe 
renderam entrar no ranking da GRESB (Global Real Estate Sustainability Benchmark). Também marcou 
presença como 1º lugar na categoria saneamento, gestão de resíduos e infraestrutura, segundo o TOP 
Open Corps 2022. Ainda neste ano, oito concessionárias do grupo foram reconhecidas com o Prêmio 
Nacional de Qualidade em Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 2022, pelo sexto ano consecutivo, 
uma ótima empresa para se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). www.igua.com.br

 

EDITAL DE INTIMAÇÃO  
 
HUMBERTO ANDRADE COSSI, Oficial do Registro de Imóveis e 
Anexos da Comarca de Guaratinguetá, Estado de São Paulo. 
FAZ SABER a : FABRICA DE PAPEL NOSSA SENHORA 
APARECIDA S/A, CNPJ: 43.X60.XXX.0001-3X, proprietária do 
imóvel objeto da matrícula n. 14.292, deste Registro Imobiliário, 
que foi apresentada a este Registro Imobiliário, na forma 
prevista no art. 213, II da Lei n.º 6.015/73, a documentação, 
protocolada sob o n. 150.947, necessária para a retificação 
administrativa da descrição do imóvel da MATRICULA n. 
28.412, do livro 2, deste Registro Imobiliário, para que a mesma 
passe a refletir a realidade física do imóvel dela objeto, UMA 
GLEBA DE TERRAS designada GLEBA 01, localizado no Bairro das 
Posses, situado nesta cidade de Guaratinguetá, SP,   cujo imóvel  
confronta de um lado com Uma Área de Terras, no Bairro das Posses, 
de sua propriedade, objeto da matrícula 14.292, deste Registro 
Imobiliário. Fica(m), portanto, o(s) senhor(es) na qualidade de 
confrontante(s) do imóvel retificando, NOTIFICADO(S) para, no 
prazo legal de 15 (quinze) dias, contados a partir da 
primeira publicação deste edital, que será publicado nos dias 
19 e 22 do mês de agosto de 2023,  em querendo, impugnarem 
o pedido de retificação, cujas razões deverão ser fundamentadas e 
apresentadas por escrito diretamente neste Serviço Registral 
localizado à rua Dr. Castro Santos, 287, Bairro Campo do Galvão, 
Guaratinguetá, SP, CEP 12505-010, no horário das 9:00 às 16:00 
horas, estando a disposição para consulta a planta, memorial e 
demais documentos que instruem o referido pedido. Decorrido o 
prazo acima indicado presumir-se-á anuência de V.S. ao 
pedido do requerente, a teor do art. 213, II,§ 4º  da Lei 6.015/73. 
Guaratinguetá,  
17 de agosto de 2023.   

HUMBERTO ANDRADE COSSI 
Oficial  

 
 
 

 

EDITAL DE INTIMAÇÃO  
 
HUMBERTO ANDRADE COSSI, Oficial do Registro de Imóveis e Anexos 
da Comarca de Guaratinguetá, Estado de São Paulo. 
FAZ SABER a : FABRICA DE PAPEL NOSSA SENHORA APARECIDA 
S/A, CNPJ: 43.X60.XXX.0001-3X, ANA ROSA DA SILVA, MARIA 
FRANCISCA DA SILVA, MARIA AUGUSTA DA SILVA, MARIA 
ISABEL DA SILVA e MARIA LUZIA DA CUNHA: proprietários do 
imóvel objeto da matrícula n. 7.165, deste Registro Imobiliário, que foi 
apresentada a este Registro Imobiliário, na forma prevista no art. 
213, II da Lei n.º 6.015/73, a documentação, protocolada sob o n. 
150.948, necessária para a retificação administrativa da descrição do 
imóvel da MATRICULA n. 28.413, do livro 2, deste Registro Imobiliário, 
para que a mesma passe a refletir a realidade física do imóvel dela 
objeto, UM IMÓVEL RURAL denominado SITIO SANTA CRUZ, 
localizado no Bairro das Posses, situado nesta cidade de Guaratinguetá, SP,   
cujo imóvel  confronta de um lado com Um sitio no Bairro das Posses, de 
suas propriedades, objeto da matrícula 7.165, deste Registro Imobiliário. 
Fica(m), portanto, o(s) senhor(es) na qualidade de confrontante(s) do 
imóvel retificando, NOTIFICADO(S) para, no prazo legal de 15 
(quinze) dias, contados a partir da primeira publicação deste 
edital, que será publicado nos dias 19 e 22 do mês de agosto de 
2023,  em querendo, impugnarem o pedido de retificação, cujas razões 
deverão ser fundamentadas e apresentadas por escrito diretamente 
neste Serviço Registral localizado à rua Dr. Castro Santos, 287, Bairro 
Campo do Galvão, Guaratinguetá, SP, CEP 12505-010, no horário das 
9:00 às 16:00 horas, estando a disposição para consulta a planta, 
memorial e demais documentos que instruem o referido pedido. 
Decorrido o prazo acima indicado presumir-se-á anuência de V.S. 
ao pedido do requerente, a teor do art. 213, II,§ 4º  da Lei 6.015/73. 
Guaratinguetá, 17 de agosto de 2023.   
                                                      

HUMBERTO ANDRADE COSSI 
Oficial  

 
 
 

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 72/2023 - PROCESSO 421/2023
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Eletrônico, do tipo menor preço por item, cujo objeto é a Registro de Preço para aquisição 
parcelada de gêneros alimentícios produzidos por panificadoras para os eventos 
realizados pela Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social pelo período de 
12 (doze) meses, que do dia 18 de agosto de 2023 a 12 de setembro de 2023 até às 
08:00h (Horário de Brasília), estará recebendo as Propostas de Preços referentes a esta 
Licitação, no Endereço Eletrônico BR CONECTADO: <https://www.licitalorenasp.com.
br/home.jsf;jsessionid=gTR16imQH8imeL9ZcI DlUif7s6EmqLNLfjMtCbZ_.ip-172-31-20-
155?windowId=7ed>. A Abertura das Propostas acontecerá no dia 12 de setembro de 2023 
às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a partir 
das 09:00h do mesmo dia. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às
17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO
A Prefeitura Municipal de Lorena está contratando por prazo determinado, em caráter 
emergencial, MÉDICO CLINICO GERAL, com carga horária de 15h semanais e valor da 
hora de R$ 81,48. Os interessados deverão protocolar junto ao setor de Protocolo, situado 
à Av Capitão Messias Ribeiro, 625 – Olaria SP, no prazo de 21/08/2023 A 30/08/2023, das 
9:00 às 16:00, os seguintes documentos: Curriculum, comprovante de residência, cópia 
de RG, cópia do CRM e número de telefone atual. Maiores informações pelo telefone: 
12 3159-3306.

Sylvio Ballerini
Prefeito Municipal

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO
A Prefeitura Municipal de Lorena está contratando por prazo determinado, em caráter 
emergencial, MÉDICO ESF, com carga horária de 40hs semanais e valor da hora de 
R$ 81,48. Os interessados deverão protocolar junto ao setor de Protocolo, situado à Av 
Capitão Messias Ribeiro, 625 – Olaria SP, no prazo de 21/08/2023 a 30/08/2023, das 
9:00 às 16:00, os seguintes documentos: Curriculum, comprovante de residência, cópia 
de RG, cópia do CRM, cópia do título de Medicina e número de telefone atual. Maiores 
informações pelo telefone: 12 3159-3306.

Sylvio Ballerini
Prefeito Municipal

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO
A Prefeitura Municipal de Lorena está contratando por prazo determinado, em caráter 
emergencial, MÉDICO PSIQUIATRA, com carga horária de 15h semanais e valor da hora 
de R$ 81,48. Os interessados deverão protocolar junto ao setor de Protocolo, situado à 
Av Capitão Messias Ribeiro, 625 – Olaria SP, no prazo de 21/08/2023 A 30/08/2023, das 
9:00 às 16:00, os seguintes documentos: Curriculum, comprovante de residência, cópia de 
RG, cópia do CRM, cópia do título de especialização e número de telefone atual. Maiores 
informações pelo telefone: 12 3159-3306.

Sylvio Ballerini
Prefeito Municipal

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO – Dispensa 300/2023-SUP - 5534/2023-GPRO.

CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Lorena
OBJETO: Contratação de serviços de empresa especializada em seguro veicular, para
ambulância da Secretaria de Saúde, veículo Mercedes Benz 416 cm a - especial caminhão -
ano 2021/2022; placa: GHN5B07; pelo período de 12 (doze) meses.
CONTRATADA: GENTE SEGURADORA S.A. - CNPJ Nº: 90.180.605/0001-02-
Vencedora do item: 3. Valor total: R$ 3.097,60 (três mil noventa e sete reais e sessenta
centavos). Vigência: 12(doze) meses.
DATA DA ASSINATURA: 18/08/2023.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO – Dispensa 300/2023-SUP - 5534/2023-GPRO.

CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Lorena
OBJETO: Contratação de serviços de empresa especializada em seguro veicular, para
ambulância da Secretaria de Saúde, veículos Citroen Jumper Marimar A – Placa: GJQ7010 e
Renault Master BF AMB2– Placa: BPO6B45 pelo período de 12(doze) meses.
CONTRATADA: SEGURO SURA S.A - CNPJ Nº: 33.065.699/0001-27- Vencedora dos
itens: 1 e 2. Valor total: R$ 4.314,09 (quatro mil trezentos e quatorze reais e nove centavos).
Vigência: 12(doze) meses.
DATA DA ASSINATURA: 18/08/2023.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO – Dispensa 354/2023-SUP - 6262/2023-GPRO.

CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Lorena
OBJETO: Contratação de serviços de seguro para o carro do Prefeito Municipal, veículo WV
Jetta, placa EGI 9199.
CONTRATADA: GENTE SEGURADORA S.A. - CNPJ Nº: 90.180.605/0001-02-
Vencedora do item: 1. Valor total: R$ 1.449,20 (um mil quatrocentos e quarenta e nove reais
e vinte centavos). Vigência: 12(doze) meses.
DATA DA ASSINATURA: 17/08/2023.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO 

Nº 01 - Contrato nº 81/2023 – TP 35/22 – Processo Licit 661/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: CONSTRUTORA ISRAEL LTDA CNPJ: 03.056.635/0001-07
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a prorrogação da 
vigência do Contrato nº 81/2023, decorrente do Processo Licitatório nº 661/2022, Tomada 
de Preços nº 35/2022, firmado em 17 de abril de 2023.
CLÁUSULA SEGUNDA: Pelo presente termo aditivo, fica prorrogada a vigência contratual 
por mais 02 (um) mês, a partir de 16 de agosto de 2023.
CLÁUSULA TERCEIRA: O presente termo aditivo não importa em alteração do valor 
global do Contrato.
CLÁUSULA QUARTA: A despesa permanece vinculada a Dotação Orçamentaria referente 
ao Contrato Original.
CLÁUSULA QUINTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do contrato original.
CLÁUSULA SEXTA: O presente Termo Aditivo será publicado no Diário Oficial do Estado 
de São Paulo.
DATA DA ASSINATURA: 16/08/2023

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO - INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO

Contrato nº 220/2023 - Proc. nº 351/2018 - GPRO nº 7097/2323
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: ITAÚ UNIBANCO S.A.
OBJETO: Contratação de Entidade financeira para concessão de empréstimos com
desconto em folha de pagamento dos servidores municipais.
CNPJ: 60.701.190/0001-04
VIGÊNCIA: 60 (sessenta) meses. DATA DA ASSINATURA: 10/08/2023

PREFEITURA DE LORENA
HOMOLOGAÇÃO DE LICITAÇÃO – PE Nº 29/2023 - PROC. Nº 196/2023

O Município de Lorena-SP torna público que, considerando os trabalhos realizados para 
o atendimento ao pregão acima referido, registrados em atas juntadas aos autos, nos 
termos da Lei n° 10.520/02, Lei Complementar nº 123/2006 e Lei Federal n° 8.666/93 e 
suas alterações, cujo objeto é a Plantio compensatório no Parque Ecológico do Taboão a 
fim de cumprir o Termo de Compromisso de Recuperação Ambiental (TCRA) n° 002/2018 
firmado entre a Prefeitura Municipal de Lorena e o Serviço Social da Indústria (SESI), o Sr. 
Prefeito Municipal HOMOLOGA a ADJUDICAÇÃO dos procedimentos adotados e autoriza 
a contratação da empresa vencedora, com a emissão do contrato:
Empresa: POLIVALENTE AMBIENTAL - CNPJ: 43.521.486/0001-16
Vencedora do lote único.
Valor Total: R$ 318.433,48 (trezentos e dezoito mil, quatrocentos e trinta e três reais e 
quarenta e oito centavos) DATA DA ASSINATURA: 16/08/2023.

PREFEITURA DE LORENA
HOMOLOGAÇÃO DE LICITAÇÃO – PE Nº 58/2023 - PROC. Nº 368/2023

O Município de Lorena-SP torna público que, considerando os trabalhos realizados para o 
atendimento ao pregão acima referido, registrados em atas juntadas aos autos, nos termos 
do artigo n° 71 da Lei Federal n° 14.133/2021, cujo objeto é a Aquisição de veículos novos 
(zero km) para atendimento às necessidades da Secretaria Municipal de Educação, o Sr. 
Prefeito Municipal HOMOLOGA a ADJUDICAÇÃO dos procedimentos adotados e autoriza 
a contratação das empresas vencedoras, com a emissão do contrato, conforme abaixo:
Empresa: APPLÀUSO VEÍCULOS LTDA - CNPJ: 02.084.388/0001-81
Vencedora dos itens: 1 e 3. Valor Total: R$ 327.500,00 (trezentos e vinte e sete mil, 
quinhentos reais).
Empresa: MANUPA EXP IMP E COMERCIO DE VEICULOS LTDA – CNPJ: 
03.093.776/0001-91
Vencedora do item: 5. Valor Total: R$ 1.069.980,00 (um milhão, sessenta e nove mil, 
novecentos e oitenta reais).
Empresa: SM MOBILIDADE LTDA – CNPJ: 19.176.862/0001-06
Vencedora do item: 4. 
Valor Total: R$ 178.000,00 (cento e setenta e oito mil reais).
Empresa: V3 COMERCIO DE EQUIPAMENTOS E FERRAMENTAS LTDA – CNPJ: 
29.062.196/0001-20
Vencedora do item: 6. 
Valor Total: R$ 319.990,00 (trezentos e dezenove mil, novecentos e noventa reais). DATA 
DA ASSINATURA: 16/08/2023.

PREFEITURA DE LORENA
TERMO DE REVOGAÇÃO DE ITEM

Pregão Eletrônico nº 58/2023 – Processo nº 368/2023
O Município de Lorena/SP torna público a REVOGAÇÃO do item 02 do PE 58/2023 
Processo 368/2023 que tem por objeto Aquisição de veículos novos (zero km) para 
atendimento às necessidades da Secretaria Municipal de Educação, do presente 
certame tendo em vista que os itens foram dados como fracassados, conforme consta 
na Ata de Sessão Pública. Os autos do processo permanecem à disposição para vistas 
dos interessados, no horário das 09h00 às 17h00, na Sala de Licitações, Secretaria de 
Administração, situada à Av. Cap. Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena- SP

PREFEITURA DE LORENA
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no Art. 26 da Lei Federal nº 8.666/93, 
a DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 300/2023-SUP; 5534/2023-
GPRO, com fundamento no art. 24, II, da lei supracitada, para contratação da GENTE 
SEGURADORA SA, localizada na Rua Marechal Floriano Peixoto, nº 450, Centro Histórico, 
Porto Alegre/RS, CEP: 90.020-060, endereço eletrônico: licitacao@genteseguradora.
com.br, telefones: (51) 3027-8864 e (51) 3027-8870, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 
90.180.605/0001-02, cujo objeto consiste na contratação de serviços de empresa 
especializada em seguro veicular, para ambulância da Secretaria de Saúde, veículo 
Mercedes Benz 416 cm a - especial caminhão - ano 2021/2022; placa: GHN5B07; pelo 
período de 12 (doze) meses.

PREFEITURA DE LORENA
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no Art. 26 da Lei Federal nº 8.666/93, a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 300/2023-SUP; 5534/2023-GPRO, 
com fundamento no art. 24, II, da lei supracitada, para contratação da SEGURO SURA 
S.A., localizada na Avenida das Nações Unidas, nº 12995 – Andar 04, Brooklin Novo, São 
Paulo/SP, CEP: 04.578-000, endereço eletrônico: fiscal@segurossura.com.br, telefones 
(11) 3556-7000, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 33.065.699/0001-27, cujo objeto consiste na 
contratação de serviços de empresa especializada em seguro veicular, para ambulância da
Secretaria de Saúde, veículos Citroen Jumper Marimar A – Placa: GJQ7010 e Renault 
Master BF AMB2– Placa: BPO6B45 pelo período de 12(doze) meses.

PREFEITURA DE LORENA
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no Art. 26 da Lei Federal nº 8.666/93, 
a DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 354/2023-SUP; 6262/2023-
GPRO, com fundamento no art. 24, II, da lei supracitada, para contratação da GENTE 
SEGURADORA SA, localizada na Rua Marechal Floriano Peixoto, nº 450, Centro Histórico, 
Porto Alegre/RS, CEP: 90.020-060, endereço eletrônico: licitacao@genteseguradora.
com.br e licitacao@conespseguros.com.br, telefones: (51) 3027-8864 e (51) 3027-8870,
inscrita no CNPJ/MF sob o nº 90.180.605/0001-02, cujo objeto consiste na contratação de 
serviços de seguro para o carro do Prefeito Municipal, veículo WV Jetta, placa EGI 9199.

EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE CHAMAMENTO PÚBLICO
PROCESSO Nº 7042/2023

O Município de Lorena/SP torna pública a Ratificação da Inexigibilidade de Chamamento 
Público para celebrar Termo de Fomento com a Organização da Sociedade Civil Serviço de 
Obras Sociais – S.O.S, CNPJ 51.783.850/0001-44, por meio da Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento Social, visando melhorar as dependências do prédio, contribuindo 
para melhoria da qualidade de vida de crianças e adolescentes. A Inexigibilidade do 
Chamamento Público está expressa nos termos do art. 29 e 31, “caput”, da Lei nº 
13.019/2014, visto que os recursos são provenientes da Emenda Parlamentar Impositiva 
Municipal, no valor de R$ 26.000,00 (vinte e seis mil reais). Admite-se impugnação a esta 
justificativa no prazo de 5 (cinco) dias, a contar de sua publicação, a ser protocolada na 
sede da Prefeitura Municipal. Data de assinatura: 18/08/2023.

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ

Re-ratifico. Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Eletrônico 
nº 048/23. Objeto: Registro de preços para futura contratação de empresa 
especializada para prestação de serviços de renovação de seguro, destinados 
a Secretaria Municipal de Educação. Considerando o equivoco na elaboração 
da matéria publicada na página 20, da Edição Online nº 4.678 do Diário Oficial 
do Munícipio”, na data de 17/08/2023, retifica-se a DATA DA SESSÃO para: 
31/08/2023 às 10:00 horas. Ratificam-se os demais termos. 
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Modernização de vias no Shangri-lá avança 
para a última fase em Pindamonhangaba
Obras de drenagem e pavimentação beneficiam mais de mil famílias; serviço deve ser concluído até fim do ano

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba anunciou na se-
gunda-feira (14) o avanço 
para a última fase da obra 
de modernização da infraes-
trutura do bairro Shangri-lá. 
Aguardado há mais de quatro 
décadas pelos moradores, o 
serviço busca proporcionar 
mais qualidade de vida para 
cerca de 1,3 mil famílias e 
segurança aos motoristas que 
trafegam pelo bairro. 

De acordo com nota publica-
da no site oficial da Prefeitura, 
a equipe da empresa Land 
Vale, contratada para a exe-
cução da obra, iniciou nesta 
semana a implantação de 
guias e sarjetas nas 13 ruas do 
Shangri-lá. Após a finalização 
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desse serviço, a terceirizada 
promoverá a pavimentação 
asfáltica das vias, que juntas 
contam com 156 mil m², 
concluindo assim o trabalho 
de modernização do bairro 
iniciado em março deste ano. 

Nas fases anteriores da 
obra, a Land Vale implantou 
um sistema de drenagem, 
galerias de águas pluviais 
e bocas de lobo, ações que 
devem evitar novos registros 
de alagamentos.

A melhoria na infraestru-
tura do Shangri-lá foi viabi-
lizada através de um recurso 
estadual de R$ 22 milhões, 
proveniente do Programa 
Nossa Rua e liberado após 
solicitação do Município.

Além de uma melhor qua-
lidade de vida à população, 
mais segurança a motoristas 
e ciclistas, a modernização da 

estrutura do bairro deverá 
garantir a valorização de mer-
cado de aproximadamente 
1,3 mil imóveis. Devido ao 
formato do convênio firmado 
entre o Município e o Estado, 
os proprietários dos imóveis 
não necessitaram arcar com 
os custos da taxa de PCM 
(Participação Comunitária). 
“Foi uma grande luta viabi-
lizar os recursos para fazer 
essa obra sem contrapartida 
da população, e vamos fechar 
2023 com essa promessa 
cumprida, valorizando ainda 
mais o bairro”, destacou o 
prefeito Isael Domingues (PL). 

Após a conclusão da pa-
vimentação das 13 ruas, o 
Shangri-lá contará com todas 
suas vinte vias asfaltadas. 
Outras sete foram calçadas 
em 2020 pelo atual governo 
municipal.Trabalho em rua do bairro Shangri-lá; Programa Nossas Ruas investe R$ 22 milhões em recursos estaduais

Foto: Divulgação PMP

Faltas em exames e consultas segue prejudicando saúde de Potim
Mais de quatrocentos pacientes não comparecem a procedimentos em julho; Prefeitura pede apoio da população 

A Prefeitura de Potim re-
gistrou em julho um alto 
número de abstenções em 
exames e consultas agenda-
das no SUS (Sistema Único de 
Saúde). As faltas injustificadas 
dos pacientes, recorrente 
neste ano, vêm prejudicando 
o planejamento da secretaria 
de Saúde e afetando outros 
usuários.

Em um apelo publicado 
nas redes sociais na última 
sexta-feira (11), a Prefeitura 
de Potim solicita que os mo-
radores não faltem em pro-
cedimentos agendados nas 
ESF’s (Estratégias de Saúde da 
Família). Segundo o Executivo, 
as posteriores remarcações 
estão sobrecarregando o 
sistema e, consequentemente, 
gerando atraso no atendimen-
to à demanda. Segundo dados 
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da secretaria de Saúde, em 
julho foram contabilizadas 
432 faltas em exames e con-
sultas. Representando 39% 
do montante, a abstenção em 
consultas com médico clínico 
geral atingiu a marca de 169 
registros. As 263 demais au-
sências são referentes à coleta 
de exames (162), consultas 
com médico pediatra (55) e 
exames de ultrassom (46).

Procurada pela reporta-
gem do Jornal Atos, a secre-
tária de Saúde de Potim, 

Rodinéia Paixão, descre-
veu os transtornos causados 
pelas abstenções e apontou a 
principal ferramenta utilizada 
pelo Município para tentar 
sensibilizar os pacientes. 
“Constantemente divulgamos 
o ‘faltômetro’ nas redes so-
ciais da Prefeitura, justamente 
como uma forma de alerta e 
para que a população veja que 
somos uma via de mão dupla. 
Temos que fornecer as vagas 

e precisamos que as pessoas 
compareçam”, ressaltou a se-
cretária. “Quando faltam, toda 
a nossa agenda é prejudicada, 
pois como a pessoa não avisa, 
não conseguimos colocar 
outro paciente no lugar, e ao 
mesmo tempo, aquela pessoa 
continua precisando do servi-
ço, então ela volta para a fila. 
Ou seja, o horário ficou vazio 
e ainda existem pacientes 
precisando”.

Rodinéia fez ainda um 
apelo à população. “Sabemos 
que imprevistos acontecem, 
mas caso não dê mesmo para 
comparecer, avise-nos. Dá um 
pulinho aqui na secretaria de 
Saúde ou na ESF do bairro, 
que a gente consegue rema-
nejar os pacientes e assim 
o horário não é perdido. 
Infelizmente nosso sistema 
ainda não dá conta de fazer 
confirmações por telefone, 
até porque são muitos pa-
cientes”.UBS de Potim; ausências injustificadas em exames e consultas sobrecarrega sistema da cidade

Foto: Arquivo Atos

Ubatuba avança em processo de 
regularização do Núcleo Botafogo
Mais de 150 famílias aguardam emissão de escrituras desde 
1996; previsão inicial é que documentos saiam em dois meses

Após quase três décadas 
de espera, 157 famílias de 
Ubatuba estão próximas de re-
ceberem as escrituras de seus 
imóveis. Antiga reivindicação 
dos moradores do Núcleo Bota-
fogo, que fica no bairro Estufa 
1, a emissão dos documentos 
deve garantir uma série de 
vantagens.

Em nota oficial, a Prefeitu-
ra de Ubatuba revelou que o 
prefeito Márcio Maciel (MDB) 
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assinou na tarde da terça-feira 
(15) as certidões de regula-
rização fundiária dos 132 
lotes do Núcleo Botafogo, que 
conta com seis ruas. Na sequ-
ência, os documentos foram 
encaminhados pela secretaria 
de Habitação ao Cartório de 
Ubatuba, que em breve emitirá 
as matrículas individualizadas 
dos imóveis.

A previsão municipal é que 
as escrituras sejam entregues 
aos moradores em até sessenta 
dias, porém o prazo poderá ser 
estendido por mais sessenta 
dias em caso de necessidade. 

Iniciado em junho de 2019, 
o processo de regularização 
dos lotes do Núcleo Botafogo, 
que começaram a ser ocupa-
dos em 1996, foi promovido 
através do programa estadual 
Cidade Legal.

A expectativa do Executivo 
é que a emissão das escrituras 
traga aos proprietários diver-
sas vantagens, como acesso 
ao mercado formal de crédito, 
direito de alugar ou vender 
a propriedade, permissão de 
transferência para herdeiros 
e valorização do valor de mer-
cado do imóvel.

Reunião com o prefeito Márcio Maciel, que assinou os documentos para regularização do Núcleo Botafogo

Foto:  Reprodução
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Sete cães são encontrados mutilados em canil de Pinda
Proprietário é preso por maus-tratos e multado em R$ 21 mil; animais tiveram as orelhas e caudas parcialmente decepadas 

Acusado de cometer maus-
-tratos contra sete cães, um 
homem foi preso na tarde da 
quarta-feira (16) em Pinda-
monhangaba. A Polícia Militar 
Ambiental constatou que os 
animais tiveram as orelhas e 
as caudas mutiladas.

De acordo com o boletim de 
ocorrência, a denúncia, feita 
pela médica veterinária da 
Defesa Animal de Pindamo-
nhangaba, Fernanda Mussi, 
levou equipes da Polícia Militar 
Ambiental e da Defesa Civil a se 
depararem com os cachorros 
com caudas e orelhas parcial-
mente decepadas, durante 
uma fiscalização em um canil 
no bairro Jardim Regina. Os 
cães são da raça cane corso.
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Segundo a veterinária, 
mutilações desta natureza 
são consideradas crime no 
Brasil. “Tal procedimento 
acarreta diversos prejuízos 
aos animais, além de serem 
muito dolorosos”, explicou a 
veterinária, que lembrou que 
a Lei 9.605/ 98 de Crimes 
Ambientais é bem clara quan-
to à prática de mutilação por 
motivo fútil (estético) em 
animais. “O CFMV também 
se posicionou através das 
Resoluções de 2007 e 2018, 
inclusive penalizando o médi-
co veterinário que executa a 
conchectomia e caudectomia 
sem indicação clínica. Nosso 
trabalho é de alerta e educa-
ção constantes para servir 
de exemplo à população”, 
comentou.

Questionado, o proprie-
tário do imóvel alegou que 

adquiriu os cães da raça cane 
corso de vendedores da Hun-
gria, Itália e Sérvia, sendo que 
não sabia que era proibido 
pela lei brasileira a impor-
tação de animais mutilados. 
Segundo a Polícia Militar 
Ambiental, um dos cachorros 
apresentava um ferimento no 
olho esquerdo.

Preso, o proprietário do 
canil foi encaminhado à Dele-
gacia de Pindamonhangaba 
e autuado em R$ 21 mil pela 
prática de maus-tratos contra 
animais domésticos. A Polícia 
Civil iniciou apuração sobre a 
versão apresentada por ele de 
que os cães foram comprados 
já mutilados. Enquanto o ho-
mem permanece à disposição 
da Justiça, os animais seguem 
no canil, recebendo acom-
panhamento veterinário por 
parte do Munícipio.

Cachorros encontrados com mutilações em canil em Pindamonhangaba; proprietário é preso e atuado

Foto:  Reprodução PA

Região tem quatro assassinatos em dez horas
Motorista de aplicativo é morto por espancamento; três jovens são vítimas de atiradores em Cruzeiro e Lorena

Mais violenta do interior 
do estado há mais de uma 
década, a região teve quatro 
moradores assassinados na 
quinta-feira (17). Envolvendo 
vítimas de 17 a 44 anos, os 
casos ocorreram em Cruzei-
ro, Lorena e Ubatuba.

De acordo com a Polícia 
Civil, o primeiro assassinato 
foi registrado por volta das 
10h no trecho de acesso 
à Praia Vermelha do Nor-
te, em Ubatuba. O corpo 
do motorista de aplicativo 
William Germano, que tinha 
44 anos, foi encontrado pela 
corporação com as mãos 
amarradas e com sinais de 
espancamento. O homem 
estava desaparecido desde a 
noite da última quarta-feira 
(16), quando saiu para tra-
balhar. O carro de Germano 
foi localizado em uma praça 
na rua Nazarenos, no bairro 
Umuarama, que fica a cerca 
de sete quilômetros onde 
seu corpo foi encontrado. No 
interior do veículo os poli-
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ciais civis apreenderam duas 
máscaras que podem ter sido 
utilizadas pelos assassinos.

A morte do trabalhador 
causou comoção nas redes 
sociais, onde amigos e fami-
liares o prestaram diversas 
homenagens. A Polícia Civil 
de Ubatuba abriu um inqué-
rito para tentar descobrir 
a motivação e autoria do 
crime.

Enfrentando uma onda 
de violência desde o ano 
passado, Cruzeiro registrou 
dois homicídios na quinta-
-feira. Vitimando um jovem 
de 20 anos, o primeiro caso 
ocorreu por volta das 17h 
na rua Manoel Galvão Filho, 
no bairro Vila Crispim. De 
acordo com o Samu (Siste-
ma de Atendimento Móvel 
de Urgência) de Cruzeiro, o 
resgate foi acionado por um 
morador da via que instantes 
após ouvir o barulho de tiros 
foi até a porta de casa e se 
deparou com o rapaz caído 
no chão. Atingida por diver-
sos disparos no pescoço, a 
vítima, identificada como 
João Pedro da Silva Galvão, 
não resistiu aos ferimentos 

Após a fuga dos atiradores, 
vizinhos acionaram o Samu, 
que encaminhou Renderson 
ao Pronto Socorro de Cru-
zeiro, onde morreu pouco 
tempo depois de dar entra-
da na unidade.

A Polícia Civil de Cruzeiro 
investiga os dois homicí-
dios, sendo que já tem sus-
peitos de terem assassinado 
o adolescente. Até o fim da 
manhã desta sexta-feira 
(18) ninguém havia sido 
preso.

Em Lorena, o homicídio 
foi registrado por volta das 
15h na travessa Gilmar de 
Andrade, no bairro Parque 
das Rodovias. De acordo 
com o Samu, o resgate foi 
acionado por pedestres para 
socorrer um jovem de 18 
anos que havia sido atingido 
por diversos tiros na cabeça 
e nas costas. Ao chegar no 
local indicado, os profissio-
nais constataram a morte 
do rapaz, que não teve sua 
identidade divulgada.

A Polícia Civil de Lorena 
abriu um inquérito para 
tentar descobrir a autoria e 
a motivação do assassinato.

William Germano, motorista de aplicativo de Ubatuba, morto na quinta; aumento de mortes preocupa região

Foto: Reprodução Arquivo Pessoal

e morreu no local. Segundo 
testemunhas, o jovem estava 
na garupa de uma motoci-
cleta quando foi alvejado 
por dois ocupantes de outra 
moto.

Pouco mais de duas horas 
após o falecimento de João 
Pedro, foi a vez do adoles-
cente de 17 anos Renderson 
Macedo ser alvo de atirado-
res. Segundo a Polícia Civil, 

criminosos invadiram por 
volta das 19h a casa do me-
nor, na rua Volta Redonda, 
no bairro Vila Romana, e o 
atingiram com diversos dis-
paros no peito e nas costas. 


